## Après son opération et 20 000 kilomètres avalés à pied, Rémy remonte sur scène

## DANSE

Victime de graves problèmes de santé il y a neuf ans, le chorégraphe Rémy Sciola évoque ses années de galère et sa renaissance sur les planches. A découvrir ce soir au Théâtre de Vevey.

Sur son cou, on distingue une longue cicatrice. Le long de sa hanche serpente une balafre encore plus imposante. Si l'épiderme de Rémy Sciola garde la marque du scalpel des chirurgiens, ses pieds, eux, ont raviné les sentiers de Lavaux depuis neuf ans. Danseur émérite devenu très vite un chorégraphe réputé, le Veveysan connaît le succès dans les années 1990. Il

milite pour rendre son art accessible à un large public et sa compagnie, Inox, véhicule alors ce credo dans toute la Suisse.

## Bras droit paralysé

A la fin de la décennie, la machine Inox, en proie à des problèmes financiers, toussote un peu. Elle s'arrêtera même complètement lorsque Rémy perd l'usage de son bras droit, totalement paralysé. De gros problèmes d'arthrose ont provoqué la compression des nerfs cervicaux. Il faut poncer la colonne vertébrale, raboter l'os de la hanche et en recycler les fragments dans la nuque, puis greffer une plaque de titane dans le cou avant de tout refermer. «Dix ans de gymnastique au plus haut niveau et vingt-cing ans de danse



**Rémy Sciola,** accompagné de sept autres artistes, dansera l'histoire de sa vie chahutée.

ont laissé des traces. Le stress et les soucis aussi», raconte le chorégraphe.

Cerise amère sur ce gâteau déjà saumâtre, sa femme le quitte un an après l'opération. Rémy se retrouve seul avec ses trois chiens. «J'ai dû me responsabiliser pour eux. Et j'ai commencé à marcher.» Débute alors

son chemin vers la renaissance: jour après jour. l'artiste remonte la pente sur les coteaux de Lavaux. «Au total, j'ai parcouru 20 000 kilomètres. La nature m'a ressourcé.» Ce parcours peu commun. Rémy. 49 ans, a eu envie de le raconter sur scène. Directeur du Théâtre de Vevey, Philippe de Bros lui a ouvert grand sa porte et les techniciens de la salle, émus, ont décidé de travailler gratuitement. Il v aura six danseurs, un comédien et un joueur de cor des Alpes sur les planches veveysannes, ce soir. Ils seront rejoints, pour le tableau final, par les trois chiens du chorégraphe. RAPHAËL DELESSERT

Reminox, ce soir, à 20 h 30, au Théâtre de Vevey. Réservations: 021 925 94 94.